

V o r b e r i c h t.

Seit dem Erscheinen der dießfälligen Auflage vom Jahre 1816 haben sich in der Haupt- und Residenzstadt Wien und ihren Vorstädten, sowohl durch neue Bauführungen, als auch durch Kauf- und Erbfälle, vorzüglich aber durch die nothwendig gewordene neue Nummerirung der Häuser der innern Stadt, und der meisten Vorstädte, solche Veränderungen ergeben, daß die letzte Auflage dieses Buches ganz unbrauchbar geworden ist.

Der Verfasser hat die mit überaus großer Mühe verbundene Bearbeitung dieses Gegenstandes auf sich genommen, und, um diese Auflage ihrem Zwecke so viel als möglich entsprechend zu Stande zu bringen, nicht nur die in diesem Jahre aufgenommenen Conscriptions-Bogen theilweise benüßet, sondern auch die Bereitwilligkeit der Grundgerichte, vorzüglich aber

die Freundschaft und Gefälligkeit jener Herren Beamten fremder Dominien in Anspruch genommen, welche ihm hiebei sichere Auskünfte an die Hand biethen konnten.

Zur bequemeren Benützung dieses Buches sind demselben eine Uebersicht der vormaligen alten mit den dermaligen neuen Nummern, die Pfarr-, Grundbuchs- und Gassen-Eintheilung, dann die Hausnummern, ihrer Benennung gemäß, genau benegesetzt.

Eben so ist am Schlusse die Polizen-Bezirks- und Stadt-Quartiers-Eintheilung, wie auch ein Register über sämtliche Vorstadtgründe, nach alphabetischer Ordnung, benegesetzt.

Der Verleger.